
 

 
 

Acta de la Comisión de Bienes y Contratación - 
 

Sesión ordinaria de 18 de julio de 2023 

 

ASISTENTES:  

 

Presidente: D. Fernando Javier Rodríguez Alonso (Grupo Municipal Popular).  

 

Vocales:  
 

Presenciales:  

 

Dña. María José Coca Sánchez (Grupo Municipal Popular). 

Dª. María García Gómez por D. José Luis Mateos Crespo (Grupo Municipal 

Socialista).  

Dª. María Sánchez Gómez (Grupo Municipal Socialista).  

D. Fidel Francés Sánchez (Grupo Municipal Socialista). 

 

D. Alejandro Miguel Pérez de la Sota (Grupo Municipal VOX)  

 

A través del sistema de videoconferencia: 

 

D. Ángel Molina Martínez (Grupo Municipal Popular).  

D. Luis Sánchez Arévalo (Grupo Municipal Popular). 

D. María Isabel Macías Tello (Grupo Municipal Popular). 

 

 

Interventor: D. Jose Joaquín González Masa.  

Secretario: D. Brayan Pérez Terradillo.  
 

Celebrada de forma tanto telemática como presencial en el Salón de Plenos de la Casa 

Consistorial de Salamanca, siendo las 09:30 horas del día dieciocho de julio de 2023, se 

reúnen los arriba indicados con el fin de tratar los siguientes asuntos: 

1. Aprobación del acta de la sesión anterior. 

Se aprueba, corrigiendo no obstante, la errónea referencia a la asistencia de la Sra. 

Sánchez Gómez, en lugar de la Sra. Fuentes Chaves, que fue quien realmente asistió. 

2. Propuesta a la Comisión de Bienes y Contratación sobre aprobación del 

expediente para la “Modificación del contrato de Servicios de conservación y 

remodelación de los pavimentos viarios del municipio de Salamanca”. 



El Sr. Presidente da cuenta de los términos de la propuesta de este tipo de 

modificación del contrato - prevista en Pliegos para estos supuestos - así como del 

presupuesto que se aprueba con carácter de máximo, que no tiene porqué agotarse, pues las 

necesidades detectadas en este momento por el Área gestora son inferiores, si bien se autoriza 

como límite por razones de economía procedimental. 

 

El Sr. Pérez de la Sota solicita alguna aclaración, pues la justificación de la propuesta 

técnica es un poco genérica, así como la referencia a la orden ministerial sobre accesibilidad, 

sin entenderse bien si la ampliación es para incluir zonas de la ciudad no contempladas en el 

contrato inicial, o por el contario, es para recoger trabajos o tareas nuevos.  

El Sr. Presidente responde que el objeto de la ampliación es dar respuesta a dos 

exigencias, en primer lugar, la normativa en material de accesibilidad hace que determinados 

trabajos habituales del contrato – que comprende toda la ciudad - sean ahora más intensivos 

en el consumo de materiales; en segundo lugar, es conveniente reforzar la cuantía destinada al 

refuerzo  de los pavimentos, ya que la ciudad cuenta cada vez con más metros cuadrados. 

 

Sometido el expediente a votación, se aprueba con la abstención del portavoz del 

Grupo Municipal de VOX. 

3. Cualquier asunto urgente que llegue con posterioridad a la remisión de esta 

convocatoria.  

 

No se presenta. 

 

4. Ruegos y Preguntas.  

 

La Sra. García Gómez interesa conocer el estado del expediente de licitación de la 

cafetería municipal del parque de “La Alamedilla”. El Sr. Presidente responde que salió a 

concurso hace ya algunos meses, se recibieron tres ofertas y se adjudicó al licitador que 

mayor canon ofertó. 

 

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las nueve horas y cuarenta 

minutos del día arriba indicado de lo que como Secretario CERTIFICO.  

 

EL PRESIDENTE                                              EL SECRETARIO 
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ACTA DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE ECONOMÍA, HACIENDA Y RÉGIMEN INTERIOR, EN SESIÓN 

ORDINARIA, CELEBRADA EL DIA 18 DE JULIO DE 2023 

 

Asistentes: 

 

Presidente: 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso  (presencial) 

 

Vocales  

Dª Miryam Rodríguez López (telemática) 

D. Ángel Molina Martínez (telemática) 

D. Luis Sánchez Arévalo (telemática) 

D. Pedro José Martínez Córdoba (presencial) 

Dª Elvira Sánchez Sánchez (presencial) 

D. Fidel Francés Sánchez (presencial) 

Dª María García Gómez (presencial) 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano (presencial) 

 

Interventor: 

D. José Joaquín González Masa 

 

Secretario: 

D. Andrés García Camazano  

 

Asisten:  

D. Francisco Muñiz Hernández, Director de Área de Régimen Interior (telemática) 

 

 

En Salamanca, siendo las ocho y treinta y tres minutos del día 18 de julio de 2023, se 

reúne en la Sala de Comisiones del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca la Comisión Informativa 

de Economía, Hacienda y Régimen Interior, en sesión ordinaria celebrada de forma mixta, vía 

presencial y telemática, para tratar asuntos de su competencia. 

Asisten los señores Concejales arriba relacionados. Abierta la Sesión, el Presidente de la 

Comisión da cuenta de los asuntos a tratar. 
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Por error no aparece en el orden del día, pero el primer punto de la sesión es la lectura y 

aprobación del acta de la sesión anterior de la Comisión: 

1. Lectura y aprobación del acta de la Sesión ordinaria celebrada el día 11 de julio de 

2023. 

Se aprueba el acta  por unanimidad. 

 

2. Dar cuenta de la solicitud de la Subvención para la financiación de la oferta 

formativa del sistema de Formación Profesional FOD 2023 (expediente 71/2023 OP). 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de dar cuenta de una solicitud de 

subvención que se ha solicitado a la Junta de CyL con cargo a la convocatoria del Servicio 

Público de Empleo de CyL para las corporaciones locales respecto a la Formación Profesional 

en el ámbito laboral para trabajadores desempleados de la comunidad y cuya finalidad es 

impulsar la información que mejore la empleabilidad de los destinatarios. Se dio traslado de 

la convocatoria al CEFOL (Centro de Formación y Orientación Laboral del Ayuntamiento) y se 

ha elaborado un paquete de 6 planes formativos: «Atención Sociosanitaria de Personas 

Dependientes en Instituciones Sociales» de 450 h. de duración, «Trabajos de Carpintería y 

Mueble» de 300 h. de duración, «Operaciones Auxiliares de Revestimientos Continuos y 

Construcción» de 440 h. de duración, «Operaciones Auxiliares de Fabricación Mecánica» de 

440 h. de duración y «Limpieza en Espacios Abiertos e Industriales» de 210 h. de duración. 

El importe total que se solicitó al programa es de 269.550€. 

La Comisión se dio por enterada. 

 

3. Dar cuenta de la solicitud de la Subvención del Programa de Orientación, Formación 

e Inserción (OFI) para el año 2023-2024 (expediente 72/2023 OP). 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de dar cuenta de una solicitud de 

subvención que se ha solicitado a la Junta de CyL con cargo a la convocatoria del Servicio 

Público de Empleo de CyL para las corporaciones locales respecto al programa de 

Orientación, Formación e Inserción Laboral para financiar itinerarios personalizados de 

orientación, formación e inserción laboral. Desde el CEFOL también se solicitaron y se 

trasladaron a la Oficina Presupuestaria del Ayuntamiento 3 propuestas de itinerarios 

integrados: «Caminando hacia la Igualdad», «Personalizando» y «Ladrillo a Ladrillo». 

El importe total de la subvención solicitada es de 159.304€. 

 

D. Fidel Francés Sánchez apunta que estos cursos no son subcontratables y se deben  

impartir directamente a través del CEFOL, algunos además, debido a su duración, son un 

itinerario completo por lo cual suponen un certificado de profesionalidad, pero comenta que 
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lo que se echa en falta es saber por qué se han elegido estos cursos teniendo una oferta tan 

amplia para el 2023-24 de la Junta de CyL. Le sorprende que no haya ningún curso de 

energías renovables y si aparecen otros que no parecen los más atractivos para la inserción 

laboral. Le gustaría conocer los criterios con los que se han elegido estos cursos.  

Respecto a los itinerarios OFI, D. Fidel Francés comenta que sería interesante conocer si va a 

haber algún beneficio para colectivos especialmente vulnerables, especialmente el colectivo 

de mayores de 52 años. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que en esta Comisión se da cuenta de la solicitud de 

la subvención y los detalles que está requiriendo es mejor que los solicite en la Comisión de 

Bienestar Social.  

Dª Miryam Rodríguez López, Concejala de Familia e Igualdad de Oportunidades, por 

alusiones apunta que efectivamente en la Comisión de Bienestar Social se dará cuenta de los 

criterios utilizados para la elección de los cursos y comenta que hay cursos relativos a las 

energías renovables que han quedado pendientes para las siguientes convocatorias. 

La Comisión se dio por enterada. 

 

4. Expediente de reclamación patrimonial instado por S.C.R. por caída en la calle 

García de Quiñones (expediente 47/2022/REPA). 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de un expediente de responsabilidad 

patrimonial por la caída de un vecino en la vía pública porque enganchó una muleta en la 

rejilla de una alcantarilla. Previa instrucción del expediente, la Asesoría Jurídica propone 

desestimar la reclamación por dos motivos: el primero es no quedar acreditada la 

reclamación ya que no se aportan pruebas suficientes y en segundo lugar, aunque se dieran 

por cierto los hechos, no se entiende que haya responsabilidad de la Administración porque 

no hay un nexo de causalidad entre el funcionamiento de un servicio público y la propia 

caída. 

Se adoptó dictamen favorable a favor de la desestimación de la reclamación con la 

abstención del grupo Socialista y del grupo Vox y el voto a favor de los concejales del grupo 

Popular. 

 

5. Expediente de reclamación patrimonial instado por MC.F.B. por caída en la calle 

Víctimas del Terrorismo (expediente 80/2022/REPA). 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de un expediente de responsabilidad 

patrimonial también por una caída causada por un tropezón que la reclamante alega a un 

mal estado del nivel de la calzada, con una arqueta de Iberdrola. También en este caso, 
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previa instrucción del expediente, la Asesoría Jurídica propone desestimar la reclamación por 

ser daños no antijurídicos aplicando la doctrina jurisprudencial del riesgo de la vida. 

Se adoptó dictamen favorable a favor de la desestimación de la reclamación con la 

abstención del grupo Socialista y del grupo Vox y el voto a favor de los concejales del grupo 

Popular. 

 

6. Expediente de reclamación patrimonial instado por MC.H.S. por accidente de 

trabajo en la Biblioteca Torrente Ballester (expediente 24/2023/REPA). 

El Presidente de la Comisión informa que se trata de un expediente de responsabilidad 

patrimonial por un accidente de trabajo en la Biblioteca Torrente Ballester. Se trata de una 

trabajadora interina del Ayuntamiento que desempeñando sus funciones en la biblioteca, le 

cayó encima un falso techo de escayola que se desprendió. Como se ve en el expediente, la 

Asesoría Jurídica propone estimar la reclamación porque no se pone en duda que los hechos 

se hayan producido, ni que haya responsabilidad por parte de la Administración. La única 

discusión se ha fijado en la cuantía de la indemnización porque había discrepancias entre los 

informes periciales aportados por la aseguradora del Ayuntamiento y el aportado por la 

reclamante. Ponderando ambos, la Asesoría Jurídica fija la indemnización en 6.995€ que 

tienen que ser asumidos por la propia aseguradora. En este caso es preceptivo el dictamen 

del Consejo Consultivo, que se remitirá antes de dictar resolución definitiva. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano consulta en qué casos es obligatorio el dictamen del Consejo 

Consultivo. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que el límite lo marca la cuantía y que es preceptivo 

en el caso de las reclamaciones que superen los 3.000€. 

Se adoptó dictamen favorable a favor de la estimación de la reclamación por unanimidad de 

los presentes. 

 

7. Ruegos y preguntas. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano pregunta cuándo se van a cambiar los rótulos de los 

despachos ocupados por los nuevos grupos políticos. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que se licitó un proyecto de señalización de 

edificios municipales con una señalética accesible y que está financiada, además, con fondos 

Next Generation. Está ahora mismo próxima a ejecutarse. 

D. Francisco Muñiz Hernández confirma que está ya en ejecución. 
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Dª Elvira Sánchez Sánchez pregunta si consta en algún sitio que la calle Víctimas del 

Terrorismo, donde ha ocurrido uno de los accidentes que se han visto, si se ha reparado la 

arqueta. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso informa que no es un desperfecto en sí el que tiene la 

arqueta sino que fue debido a su propia forma, aún así se le ha dado traslado a Iberdrola. 

Dª Elvira Sánchez pide que la empresa de conservación del Ayuntamiento esté pendiente de 

los arreglos de desperfectos en todas las calles. 

D. Ignacio Javier Rivas Serrano comenta que las arquetas pesan mucho y tienen unos 

enganches laterales para poderlas levantar, seguramente fue lo que provocó la caída y quizá 

lo que cabría es revisar el modelo de arquetas que existen y modernizarlas. 

 

Dª María García Gómez pregunta en qué situación está el protocolo de prevención del acoso 

sexual y por razón de sexo del personal del Ayuntamiento, porque se ha firmado ya el Plan de 

Igualdad. 

D. Fernando J. Rodríguez Alonso contesta que está aprobado por el Comité de Seguridad y 

Salud Laboral y se dará traslado a los grupos políticos. 

D. Francisco Muñiz Hernández se compromete a enviar las últimas actualizaciones a los 

grupos políticos. También se han actualizado otros protocolos como el de Acoso Laboral, 

Conflictos Interpersonales o Protección del Embarazo. 

 

Se vuelve a reclamar por parte de los grupos políticos una clave para poder acceder a la 

contabilidad del Ayuntamiento, que no se ha recibido todavía., el señor Interventor 

manifiesta que ya se han enviado dichas  claves a las personas señaladas por los grupos 

políticos. 

 

 

 Y siendo las ocho y cuarenta y siete minutos se levantó la Sesión, ordenando el 

Presidente la confección de este Acta que, como Secretario, CERTIFICO, 

 

 

 

Fdo. Fernando J. Rodríguez Alonso   Fdo. Andrés García Camazano  
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COMISION MUNICIPAL DE POLICIA, TRÁFICO Y TRANSPORTES 

 

Sres. Asistentes: 

Carabias Acosta 

Molina Martínez 

Rodríguez López 

Macías Tello 

Coca Sánchez 

Sánchez Gómez 

García Meilán 

Fuentes Chaves 

Pérez de la Sota 

 

Servicios Técnicos Municipales: 

Blanco Hernández 

Domínguez de Prado 

Ramos Pereira 

 

Secretario: 

González Sastre 

  

En la ciudad de Salamanca, siendo las 08,30 horas del día 19 de Julio de 2.023, 

se reúnen de forma presencial y telemática en el Salón de Plenos de la Corporación 

Municipal, en Sesión Ordinaria y en Primera Convocatoria, los/as componentes de la 

Comisión Municipal de Policía que al margen se indican, para tratar los siguientes 

asuntos: 

1.- Aprobación del Acta de la Sesión anterior. Se aprueba. 

2.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El de BASIC FIT SPAIN 

SAU, realizando solicitud de licencia ambiental para establecimiento destinado a 

gimnasio, sito en Av. Cipreses, 27 (Fecha de inicio 05-05-2022). BASIC FIT. 29/22 

LAMB. 

3.-Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de solicitud de licencia ambiental: El de GESTION 
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GLOBAL DE RECURSOS, S.L., solicitando licencia ambiental para establecimiento 

destinado a servicios empresariales (asistencia técnica, consultoría informática, 

servicios informáticos), sito en Cl. Lagunas de Villafafila, 90 (Fecha de inicio 20-02-

2023). SERVICIOS EMPRESARIALES. 12/23 LAMB. 

4.- Por parte de la Comisión se informa/n favorablemente por unanimidad el/los 

siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, comunicación de inicio de 

actividad/apertura: El de VIGILANTES ASOCIADOS AL SERVICIO DE BANCA Y 

EMPRESAS VASBE SL, realizando comunicación ambiental para aparcamiento privado 

asociado a la actividad de vigilancia y seguridad, sito en Cl. Honfría, 22, Parcela 99, 

Poligono industrial el Montalvo II (Fecha de inicio 02-05-2023). VASBE SL. 4/23 COAM. 

El de I.C.C., realizando comunicación de inicio de actividad de establecimiento 

destinado a alquiler de trasteros, sito en Cl. Vista Alegre, 11 Bj (Fecha de inicio 13-04-

2023). ALQUILER DE TRASTEROS. 13/23 CINA. El de CLINICA DE TRASPLANATE 

CAPILAR GENESIS ESPJ, realizando comunicación de inicio de actividad de 

establecimiento destinado a clínica estética , sito en Ronda de Sancti-Spiritus, 13 

(Fecha de inicio 02-05-2023). CLINICA DE TRASPLANTE CAPILAR GENESIS. 17/23 

CINA. El de GRUPO EASYCHARGER, S.L. realizando comunicación de inicio de actividad 

para punto de recarga de vehículos eléctricos, sito en Ct. Fregeneda, 118 (Fecha de 

inicio 23-03-2023). ZUNDER. 10/23 CINA. El de IBERDROLA CLIENTES, S.A.U. 

realizando comunicación de inicio de actividad para punto de recarga de vehículos 

eléctricos, sito en Cl. Puerto de Goemburgo, (Fecha de inicio 05-04-2023). PUNTO DE 

RECARGA DE VEHICULOS ELECTRICOS. 12/23 CINA. El de A.M.M., realizando 

comunicación de apertura de establecimiento destinado a maquillaje y estética, sito en 

Av. Portugal, 92 (Fecha de inicio 01-02-2022). ANDRA MINTEAN MICROBLANDING. 

9/22 APER. El de H.N.Q., realizando comunicación de apertura de establecimiento 

destinado a tienda de manicura y productos para uñas, sito en Cl. Rector Tovar, 2 

(Fecha de inicio 02-03-2023). K-NAILS. 21/23 APER. 

5.- Por parte de la Comisión se informa/n desfavorablemente por unanimidad 

el/los siguiente/s expediente/s de comunicación ambiental, comunicación de inicio de 

actividad/apertura: El de A.C.C., realizando comunicación de inicio de actividad de 

establecimiento destinado a academia de danza, sito en Ps. Canalejas, 91 (Fecha de 

inicio 9-01-2023). ESTUDIO DE DANZA AGAR CORDERO. 1/23 CINA. 

Por parte del Grupo Vox, se pregunta por los asuntos 2 y 3, en concreto, por el 

motivo por el que una licencia se informa desfavorablemente y otra favorablemente, 
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con condiciones. Por parte del Sr. Presidente se determina que, en el caso de la 

informada favorablemente, se trata de correcciones que pueden corregirse en obra, y  

que admiten ser justificadas en la presentación de la comunicación de inicio de 

actividad, donde se comprobará que el establecimiento se ajusta al proyecto aprobado 

y a esas medidas correctoras establecidas. Mientras que en la informada 

desfavorablemente,  se trata de cuestiones que no pueden corregirse en obra y se  

deben subsanar, si es posible,  por parte de los interesado. 

6.- Informaciones varias. 

Se informa a la Comisión sobre los siguientes temas: 

A.- Con relación a los autobuses urbanos, por parte del Sr. Concejal Delegado se 

expone un resumen de los viajeros del autobús urbano, según los distintos títulos. 

Por otra parte, se señala que el número de viajeros del autobús urbano, los días 

laborales, de la última semana,  fue de 213.299  

B.- Con relación a las actuaciones de la Policía Local, por parte del Sr. Jefe 

accidental de la Policía Local se informa que los servicios ordinarios se han desarrollado 

sin incidencias reseñables.  

C.- Con relación al Servicio de Tráfico, por parte del Sr. Jefe del Servicio, se indica 

que los datos de tráfico son los normales durante un mes de Julio, siendo en torno, a 

un 10% menos que el mes de Mayo. 

En relación con las cuestiones planteadas en la pasada Comisión se indica: 

- el semáforo de la calle Luis Vives con la Avenida Portugal, se encuentra 

pendiente del suministro eléctrico con la compañía suministradora correspondiente. 

- el semáforo del Paseo Carmelitas y la Avenida Villamayor, se ha comprobado 

que  el tiempo establecido es el suficiente y necesario para el paso. 

- el semáforo entre la Calle Gran Vía y la Plaza España, se ha observado que 

funciona sin incidencias, por lo que la incidencia planteada, pudiera deberse,  a una 

cuestión puntual. 

C.- Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos se informa que se han 

realizado, esta semana, 30 intervenciones, sin incidencias reseñables. A modo de 

ejemplo, se señala, que se realizó  una intervención conjunta con Policía Local,  con un 

señor mayor, que decía haberse dejado las llaves, y al observar indicios de alzhéimer, 

se dió traslado al Área de Servicios Sociales. 

7.- Ruegos y preguntas. 
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7.1.- Por parte del Grupo Socialista se indica que se ha observado que, en algunos 

puntos, existen paneles informativos delante de señales de tráfico, por ejemplo, en la 

entrada a la ciudad por la  avenida de la Merced, o por Aldealengua. Por parte del Sr. 

Presidente se manifiesta que se revisará. En todo caso, se anticipa que también se 

comprueba, con carácter general, si es necesario podar arboles, que por sus 

dimensiones puedan  afectar a señales, paradas de autobús… 

7.2.- Por parte del Grupo Socialista se manifiesta que se ha conocido una noticia, 

que señalaba que, en otra ciudad,  los bomberos no pudieron acceder a una vivienda, 

debido a la existencia de unos bolardos, por lo que se pregunta si se dispone de un 

protocolo o si se revisan las vías, para que el acceso sea el optimo, sin elementos que 

impidan el acceso  a las viviendas. Por parte del Sr. Presidente se señala que ese tipo 

de situaciones se contemplan, por ejemplo, no se conceden toldos de  terrazas, sin el 

informe favorable del Servicio de Bomberos, habiéndose, incluso, llevado a cabo la 

retirada de varios de ellos, a raíz de un informe del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos. 

Además también se tiene en cuenta está cuestión, en cuanto a bolardos, 

parterres… y otros elementos que se están instalando. 

Por parte del Sr. Jefe del Servicio de Bomberos, se añade, que los mayores 

problemas los suelen plantear los vehículos mal aparcados, y que se trabaja con 

movilidad en el estudio de soluciones, cuando se trata de calles estrechas.  

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la Sesión, siendo las 08,50 horas 

del día arriba indicado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO. 

EL PRESIDENTE     EL SECRETARIO 

 



 
COMISIÓN DE BIENESTAR SOCIAL 

Sesión ordinaria de 20 de julio de 2023 
 
Asistentes: 
Presidenta: 
Dª Miryam Rodríguez López 
Vocales: 
Dª Isabel Macías Tello 
D. Roberto Martín Parra 
D. Pedro José Martínez Córdoba 
Dª Vega Villar Gutiérrez de Ceballos 
D. José María Collados Grande 
Dª María García Gómez 
D. Juan José García Meilán 
Dª Laura Magdalena Miguel 
Secretaria suplente: 
Dª Montserrat Castro Benito 
 
 

ACTA DE LA SESIÓN 
 

 
En la ciudad de Salamanca, siendo las nueve horas y treinta minutos del día 

arriba indicado, se reúnen de forma telemática y presencial en el Salón de Plenos de 
la Casa Consistorial, los componentes de la Comisión de BIENESTAR SOCIAL que 
arriba se expresan al objeto de tratar los asuntos que integran el siguiente orden del 
día. 

1.- APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR.- 

La comisión, por unanimidad, acuerda aprobar el acta de la sesión celebrada el 
día 13 de julio de 2023. 

 
2.- INFORMACIÓN SOBRE AYUDAS DE URGENCIA SOCIAL.- 

La comisión conoce el informe sobre concesión de 15 ayudas por un importe 
total de 19.498 €, y la denegación de ayuda en 2 expedientes. 

 

3.- RUEGOS Y PREGUNTAS 

Antes de realizar los ruegos y preguntas, la presidenta advierte del error en la 
transcripción de la intervención de la señora Villar Gutiérrez de Ceballos en el punto 
“Ruegos y Preguntas” del acta de la comisión de 13 de julio ya que, en su respuesta a 
la pregunta de la señora García Gómez sobre el Plan de Adicciones y el Plan de 
Igualdad, dijo que “se informará en próximas sesiones…”.  

La presidenta comunica que la jefa de servicio ha informado que se está 
finalizando el informe del Plan de Igualdad de Oportunidades. 

La señora García Gómez se interesa por los cursos del CEFOL ya que ha visto 
la programación y considera que no son los indicados para que haya empleabilidad 
porque no se adaptan a la demanda de las empresas; pregunta qué criterios se utilizan 
para elegir estos cursos. La presidenta responde que en CEFOL se trabaja con 
personas que acuden y tienen unas necesidades manifiestas y otras necesidades 
latentes; el objetivo de este servicio es la cualificación de los ámbitos más 
demandados y las acciones se rigen por unos criterios: personas beneficiarias de la 
formación; ajustar esos perfiles a la demanda; situación real del mercado de trabajo en 
Salamanca (informes y estadísticas existentes para ver la oferta real) y sugerencias 



del ECYL; contacto con las empresas; acreditaciones que el CEFOL puede impartir; 
adecuación de la formación a las personas destinatarias que suelen tener baja 
formación académica y/o profesional; colaboración con la Oficina de Promoción 
Económica. La presidenta manifiesta que se recoge la sugerencia de la señora García 
Gómez, quien solicita realizar una visita a CEFOL en septiembre. 

El señor Collados Grande formula los siguientes ruegos y preguntas: 

‐ En relación con el actual problema de la plaga de cucarachas, que afecta sobre 
todo a determinados barrios, manifiesta que el Ayuntamiento debe ser más 
previsor. 

‐ Pregunta si se va a llevar a cabo la remodelación del centro de participación San 
Bernardo y si va a afectar al mercado. 

‐ Pregunta si se van a formar el Consejo de Participación y los Consejos de Barrio. 

‐ Pregunta sobre los presupuestos participativos e indica que siempre tenemos 
retraso, ya que deben llevarse a los Consejos de Barrio y es preceptivo que pasen 
por los distintos departamentos del Ayuntamiento el ser transversales. 

La señora García Gómez añade a lo anteriormente formulado el Consejo de la 
Mujer y el de Violencia de género.  

El concejal delegado de Participación Social responde que se está en ello y se 
constituirán los distintos Consejos, así como que se llevarán a cabo los presupuestos 
participativos.  

Y no habiendo más asuntos que tratar se levanta la sesión, siendo las nueve 
horas y cuarenta y cinco minutos del día al principio señalado de todo lo cual, como 
Secretaria CERTIFICO.  
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COMISIÓN DE EDUCACIÓN, CULTURA, DEPORTES Y JUVENTUD. 

 

Sesión constitutiva de 20 de julio de 2023 

ASISTENTES: 

 

SR. FERNÁNDEZ SILVA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP) 

SRA. PARRES CABRERA (Grupo municipal PP)          

SR. MARTÍNEZ CÓRDOBA (Grupo municipal PP)          

SR. SÁNCHEZ ARÉVALO (Grupo municipal PP). De manera telemática.          

SRA. SEGUÍN KATTAN (Grupo municipal PP)          

SRA. GARCÍA GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. SÁNCHEZ SÁNCHEZ (Grupo municipal PSOE)   

SR. FRANCES SÁNCHEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. MAGDALENA MIGUEL (Grupo municipal VOX) 

 

SECRETARIO: SR. VÁZQUEZ NEGRO (Decreto de Alcaldía de 14/07/2023) 

 

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 

08:31 horas del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados 

para la sesión constitutiva de la Comisión Municipal de Educación, Cultura, 

Deportes y Juventud.   

 

Al comienzo de la sesión se hallan presentes ocho de  nueve miembros 

que componen la Comisión Informativa, según Acuerdo del Excmo. 

Ayuntamiento Pleno de fecha 27 de junio de 2023 relativo a su creación, 

habiéndose realizado la adscripción de los representantes de cada Grupo 

Municipal por sus Portavoces por comunicación a la Alcaldía.  El Sr. Sánchez 

Arévalo asiste a la Sesión de manera telemática.  

 

1. CONSTITUCIÓN DE LA COMISIÓN INFORMATIVA DE EDUCACIÓN, 

CULTURA, DEPORTES Y JUVENTUD. 

  

De conformidad con el citado Acuerdo de creación adoptado por el 

Excmo. Ayuntamiento Pleno, asistiendo los nueve miembros que legalmente la 

integran, SE DECLARA CONSTITUIDA LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN, 

CULTURA, DEPORTES Y JUVENTUD.    

 



2. DETERMINACIÓN, EN SU CASO, DE LA PERIODICIDAD DE LAS 

SESIONES ORDINARIAS.  

 

De conformidad con el artículo 134.1 del Real Decreto 2568/1986, de 28 

de noviembre, por el que se aprueba el Reglamento de Organización, 

Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales ( ROF ), se 

ACUERDA a propuesta del Sr. Presidente y previa consulta a los integrantes de 

la misma:  

 

Primero. Determinar que la periodicidad de las sesiones ordinarias sea 

semanal.  

Segundo. Establecer como fecha de celebración de las sesiones ordinarias 

de la Comisión, los jueves a las 08:30 horas.   

 

Manifiesta el Sr. Presidente que  ello sin perjuicio del periodo vacacional 

donde no suelen existir sesiones, como en el mes de agosto y de circunstancias 

como la de la próxima semana en la que hay coincidencia con Pleno 

Corporativo y por ello no tiene mucho sentido convocar sesión de ésta 

Comisión con carácter informativo, DANDOSE LA COMISIÓN POR 

ENTERADA.  

 

3. RÉGIMEN DE FUNCIONAMIENTO. DAR CUENTA  

 

Por el Sr. Presidente se informa sucintamente de los pormenores 

relativos a la convocatoria de sesiones, estudio y análisis de asuntos y 

procedimiento a seguir, de conformidad al Reglamento Orgánico Municipal y al 

ROF, antes citado. Deja constancia el Sr. Presidente que la Comisión es un 

órgano de estudio y de control de los asuntos de su competencias siendo 

obligado los dictámenes de la misma en aquellos asuntos que sean de la 

Competencia del Pleno o de la Junta de Gobierno Local por delegación del 

Pleno. Dándose   LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA, otorga el turno de 

palabra a los Grupos Municipales. Toma la palabra la Sra. García Gómez para 

manifestar que espera que se cumpla con dicho régimen. Toma la palabra el Sr. 

Presidente para añadir que velará porque todas las intervenciones en las 

sesiones de la Comisión se hagan con respeto y orden.  

 

3. RUEGOS Y PREGUNTAS. 

 

Por orden inverso a la representación política, por la Sra. Magdalena 

Miguel, del Grupo municipal Vox no se formulan. Por el Grupo municipal 

Socialista, toma la palabra la Sra. García Gómez para preguntar al Sr. Presidente 

por los planes que se tienen en esta legislatura en materia de Cultura y si va a 

existir una planificación estratégica en ésta materia. Contesta el Sr. Presidente 

indicando que el Ayuntamiento va a seguir siendo el principal planificador 

cultural de la Ciudad en coordinador con otros agentes públicos y privados. 

Que ahora mismo está en marcha el programa de “Plazas y Patios” y que en las  
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siguientes sesiones se dará cuenta puntual de las programaciones.  Manifiesta la 

Sra. García Gómez que ella no se refiere a las programaciones sino a una 

planificación estratégica en materia de cultura, que conlleve, estrategias y 

diagnostico de esa materia en Salamanca.  

 

En segundo lugar por la Sra. García Gómez formula el ruego al Sr. 

Presidente de que las programaciones sean antes conocidas por los miembros 

de ésta Comisión los cuales se tienen que enterar en muchas ocasiones por los 

medios de comunicación, situación que se daba en la anterior legislatura y 

solicita que no se repita. De momento aunque ya se pidió en la Comisión 

Ejecutiva de la Fundación Salamanca Ciudad de Cultura y Saberes la 

programación de las Ferias de Septiembre se ha tenido conocimiento por la 

Prensa. Anuncia la Sra. García Gómez que va a solicitar por escrito al Sr. 

Presidente el caché completo de todos los artistas que vienen a las Ferias de 

septiembre.  

 

Toma la palabra el Sr. Francés Sánchez para preguntar por una actuación 

de cambio de un filtro  que se va a llevar a cabo en la piscina climatizada de 

Garrido, contestando la Sra. Parres Cabrera que aunque se ha adjudicado las 

obras aun no hay fechas pero se hará coordinadamente para garantizar la 

campaña de verano y los cursillistas.  

 

Por el  Sr. Francés Sánchez  en materia de Educación cuales son las 

funciones en el Ayuntamiento y en la Fundación y si va a existir un Plan 

Director y se va a seguir manteniendo el 2%, 24 euros en ésta materia por 

habitante. Contesta el Sr. Sánchez Arévalo indicando que desde el equipo de 

gobierno  se va a seguir una línea continuista y en cuanto a las actuaciones se 

remite a Sesiones de ésta Comisión posteriores. 

 

Por los miembros del Grupo municipal Popular no se formulan ruegos y 

preguntas. 

 

No  habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 

08:47 horas del día antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  

 

El Presidente                                                       El Secretario Acctal 

 

 

 

Fdo. Ángel Fernández Silva                                  Fdo. Fco Javier Vázquez Negro 


